



Compte rendu de l'assemblée générale du comité de quartier d'Hérauritz - Astobizkar du jeudi 21 septembre 2023

Salle AUZOBAITA. 19h.

Référents représentant la mairie : Christian Sokodiabehere,

Président : Claude Leguay, **vice présidente :** Corine Guillard, **secrétaire :** Thierry Facon.

Total des présents : 29

1 Préambule.

Le Président du comité rappelle que le comité a un rôle consultatif. Il permet aux citoyens du quartier de faire remonter leurs demandes ou propositions auprès de services compétents en matière de voirie, de sécurité et de réglementation.

2 Bilan des deux années passées.

VOIRIE

- D932 : enfin le bout du tunnel après 12 ans de travaux.
- Route d'Astobizkar : la voie communale a été rénovée. Une chicane a été installée. Les bords en sont saillants (arrondis selon les services techniques)
- Aménagement du quartier : le cabinet DESURB a été désigné. Nous sommes en attente des propositions d'aménagement.
- Projet de reconstruction de l'UGECAM : le jury de concours a désigné 3 bureaux d'étude qui rendront leurs copies le 17 novembre. Le Comité de Quartier est associé à ce jury. Le projet de reconstruction de l'UGECAM est coordonné à celui d'aménagement du quartier.
- Abri bus : la restauration du toit a été faite.
- Détérioration du revêtement de la place du fronton à la suite des fêtes d'Hérauritz : Les services techniques municipaux sont intervenus rapidement.
- Chemin piétonnier de la côte d'Haltea : des aménagements ont été faits.
- Aménagement du rond point devant le château Haltea : un marquage au sol pour la circulation des piétons a été réalisé. Un second marquage est prévu pour accéder à l'espace containers et un « haricot » est prévu au croisement de l'impasse Arkia.
- Éclairage public : la plage horaire de fonctionnement hors zone sensible est 22h00--06h00. Le remplacement des lampadaires défectueux est prévu par tranches car le passage aux leds nécessite le remplacement total du dispositif.

LA POSTE

- Boîte aux lettres retirée de la place du fronton par la poste et finalement remise en place.

SÉCURITÉ

- Une réunion du CLSPD a eu lieu en présence d'un représentant du Comité de Quartier. Les incivilités (Tags, nuisances sonores, cambriolages,...) ont été évoquées.
- Sécurité routière : des ralentisseurs et chicanes ont été installés. 7 ralentisseurs sur 1km entre le château Haltea et le lotissement Ordokia : un record olympique !
- Action contre les nuisances sonores et les incivilités : Les Informations sur les règles de bon voisinage et de la législation en vigueur sont disponibles sur le site de la Mairie, très bien fait.



CHAPELLE SAINTE CATHERINE

A la suite de l'implantation intempestive et inesthétique du plan incliné sans concertation, la mairie doit faire des propositions d'aménagement. Les propositions de la mairie devaient être au nombre de 3, une seule nous est proposée. Il ne s'agit donc pas pour nous d'un choix, mais d'une demande de bénédiction. Un sondage sera effectué par le CdQ dont le résultat sera communiqué à la municipalité.

HERAITZKOOP

Le comité de quartier a été la structure qui a permis le regroupement et la réflexion d'habitants à l'origine de l'association Heraitzkoop.

L'association a pour objet la mise en œuvre de pratiques collectives, participatives et alternatives qui favorisent le lien social, l'expression de la citoyenneté active, le développement de l'économie locale et solidaire, du quartier d'Hérauritz et de ses environs.

L'attente des habitants pour ce lieu de convivialité était telle que l'association compte maintenant 110 foyers adhérents. Elle a été lauréate du budget participatif municipal et remercie les habitants de leur engagement et de leur soutien et la municipalité pour cette initiative bienvenue.

Le café associatif est ouvert à tous, 4 jours en semaine, des ateliers participatifs sont proposés. L'épicerie participative est en cours d'organisation.

3 Cabinet Desurb

L'étude d'aménagement du quartier par le cabinet DESURB avance et en est au stade de l'élaboration de scénarios, (emplacement de l'école, aménagement des voies d'accès,...). Le projet final est en relation avec le projet de réaménagement de l'UGECAM. L'ensemble des acteurs travaillent en relation étroite. Les habitants seront invités à participer à un comité de pilotage (COPIL) élargi avant les vacances de la Toussaint.

4 Dégradation de la voie Erreka Biziak

Les dégradations des soubassements de la partie haute de la route entre Arrauntz et la place ont fait l'objet d'une demande de devis auprès de la société Colas qui doit être rendu semaine 39. Les travaux, non budgétisés, ne seront pas réalisés en 2023.

5 Affaissement de la falaise chemin Leihorrondo

Des travaux d'ampleur sont nécessaires afin de stabiliser l'affaissement de terrain dont sont victimes les habitants environnants, avec un budget de l'ordre de 400 à 500K€. La mise en sécurité des habitants est prioritaire.

6 Gestion des boîtes aux lettres sur la voie publique.

Les boîtes aux lettres collectives sur la voie publique relèvent d'une gestion par la poste. Il a été signalé, route d'Hérauritz, la présence d'un panneau de boîtes aux lettres empiétant sur plus de la moitié du trottoir et empêchant le passage des personnes en fauteuil roulant et des poussettes. Une société sous traitante de la Poste est intervenue, cisillant les pieds de la-dite boîte à 5 cm du sol et laissant ces obstacles métalliques en place, certainement pour les piétons encore valides.

La nouvelle boîte aux lettres a, quant à elle, été installée au mauvais endroit et son usage interdit. Espérons que la réponse de la poste n'arrivera pas par courrier.

7 Bilan de la navette Txik-Txak à Ustaritz

Le bilan est mauvais, la fréquentation n'est pas satisfaisante. Des alternatives sont à l'étude, avec notamment le transport à la demande comme c'est le cas sur d'autres villes de l'intérieur.



Aux dernières nouvelles le tram-bus aurait son terminus du côté du rond-point du golf de Bassussarry. Dossier à suivre...

8 Signalisation des salles d'Auzobaita.

La signalisation des salles est programmée. Cet affichage entrera dans l'organisation de l'affichage modifié suite à la mise en place de la nouvelle charte graphique de la municipalité.

Par ailleurs, il a été constaté que l'éclairage de la grande salle restait parfois en fonction la nuit. Il est demandé aux utilisateurs de le couper après usage.

9 Proposition de fleurissement

Une habitante du quartier propose le fleurissement de parterres au centre du quartier, appartenant à la voie publique (croix de l'école, ...)

Le représentant de la mairie confirme que le comité de quartier peut s'occuper de ces aménagements. Des propositions dans ce sens peuvent être faites auprès de services techniques pour leurs validations et leurs mises en place.

10 Nouveaux arrivants.

Pour information, la mairie organise, le 13 octobre une réunion d'accueil et d'information générale des nouveaux arrivants à Ustaritz..

11 Renouvellement du bureau.

L'assemblée procède au renouvellement du bureau.

Le président, Claude Leguay, se représente au poste. La vice-présidente, Corine Guillard, et le secrétaire, Thierry Facon, souhaitent passer la main à d'autres. Un appel à candidature est fait, sans que des candidats ne se proposent.

Le bureau en place est donc reconduit jusqu'à la prochaine assemblée générale.

La prochaine réunion ordinaire du comité de quartier est prévue le vendredi 8 décembre à 19h

Fin de la réunion à 20h40

La participation aux réunions est, comme toujours, ouverte à tous les habitant(e)s d'Héauritz.

N'hésitez pas à diffuser ce document à vos voisins et relations sur Héauritz.

Pour recevoir directement les correspondances du comité, il suffit d'en faire la demande à l'adresse : comite.herauritz@mailo.com ou cdq.heraitze.astobizkar@ustaritz.fr

